

JUNGES DORF



Das Label

Das Label „Junges Dorf“ ist ein Qualitätssiegel für Gemeinden, die sich durch ihr Engagement für junge Menschen auszeichnen. Gemeinsam mit jungen Menschen wurden Bausteine ausgearbeitet, welche einen Ort attraktiv für junge Bürger*innen machen. Auf dieser Grundlage erarbeiten die Gemeinden ein Programm, das sie dem Jugendforum weiterleiten.

Das Jugendforum

Von jungen Menschen für junge Menschen.

Das Jugendforum ist ein gemeindeübergreifendes Gremium, welches sich aus jungen Vertreter*innen aus dem Einzugsgebiet der Jugenddienste zusammensetzt. Das Jugendforum bewertet die eingereichten Programme, prüft die Voraussetzungen und entscheidet über die Vergabe des Labels.

Nutzen für die Gemeinde

Anerkennung für die Jugend-Förderung

Das Label gibt den Gemeinden die Möglichkeit, ihr Engagement für die Jugend nach Außen zu zeigen.



Imageverbesserung für die Gemeinde

Die Attraktivität der Gemeinde wird gesteigert - insbesondere bei jungen Menschen und Familien. Aber auch für Neubürger*innen wird die Gemeinde interessanter.



Rückhalt für Jugendverantwortliche

Das Label verhilft dem*der Jugendverantwortlichen zu mehr Rückhalt für seine*ihre Arbeit.



Kontakt und mehr Infos

Jugenddienst Mittelvinschgau
Hauptstraße 131
I - 39028 Schlanders
0473/621236
Mittelvinschgau@jugenddienst.it

Jugenddienst Obervinschgau
Bahnhof Spondinig 4
I - 39026 Prad am Stj.
377 320 0000
Obervinschgau@jugenddienst.it

JUNGES DORF

ABLAUF

Information & Beratung



ganzjährig

Es besteht die Möglichkeit, kostenlose Coachings in Anspruch zu nehmen. Dabei wird die Ausgangslage der Gemeinde geprüft und gemeinsam weitere Schritte geplant. Mehr Infos über deinen Jugenddienst siehe: Kontakt



Bewerbung

innerhalb Dezember

Der Jugenddienst in deinem Bezirk gibt die Bewerbungsgesuche aus. Die Gemeinde füllt das Gesuch in all seinen Teilen aus. Wir empfehlen, bei diesem Schritt bereits junge Menschen mit einzubeziehen. Das ausgefüllte Bewerbungsgesuch kann dann direkt an das Jugendforum gesendet werden: jugendforum.v@jugenddienst.it Noch Fragen? Dann wende Dich einfach an deinen Jugenddienst.



Jugendforum

Jänner - Februar

Das Jugendforum tagt. Bei der jährlichen Hauptversammlung werden die Wünsche der Kinder und Jugendlichen an die Heimatgemeinden besprochen und zu Empfehlungen formuliert. Das Jugendforum bespricht außerdem alle Gesuche um Aufnahme als Labelgemeinde, die Entwicklungen in den Gemeinden, die das Label bereits erhalten haben, sowie die Anträge auf Erneuerung des Labels.

Feedbackgespräche



März - April

Die Vertreter*innen des Jugendforums treffen sich mit ihren Gemeinden zu einem jährlichen Feedbackgespräch. Dabei werden alle geplanten und umgesetzten Maßnahmen besprochen, die die Gemeinde bereits ergriffen bzw. geplant hat. Zudem erhält die Gemeinde eine Rückmeldung von Seiten des Jugendforums.

Labelvergabe



Juli - August

Im Rahmen der Ideenschmiede wird das Label vom Jugendforum an neue Gemeinden vergeben.

